



Kinder- und Jugendnotfallzentrum, Kinderspital Zentralschweiz

## Toxic Shock Syndrom

Bakterielle Organ- und Kreislauferkrankung

herzlich, kompetent, vernetzt

# Informationen zum Toxic Shock Syndrom

## Was ist ein Toxic Shock Syndrom?

Es handelt sich um eine seltene, durch Bakterien(-toxine) ausgelöste schwere Organ- und Kreislauferkrankung, die nach einer Verbrühung bzw. Verbrennung oder bei Wunden jeglicher Art sowie Menstruations-assoziiert (z.B. bei vergessenen Tampon) auftreten kann. Die auslösenden Bakterien können durch die Verletzung der Hautbarriere in den Körper gelangen und führen in der Folge zu verschiedenen Symptomen, die typisch sind für das Toxic Shock Syndrom.

## Typische Symptome

Die Symptome können sich sehr schnell und heftig manifestieren, meist wenige Tage nach Auftreten der Verletzung:

- Fieber (in der Regel über 39°C)

UND eines oder mehrere der folgenden

Symptome:

- Erbrechen, Durchfall
- Hautausschlag
- Schwindel und Bewusstseinsveränderung (Schläfrigkeit, Desorientierung, Verwirrtheit, Trinkverweigerung)
- Rötung der Augen sowie der Mundschleimhäute
- Muskelschmerzen

Sollte Ihr Kind nach einer Verbrühung, Verbrennung oder einer Wunde hohes Fieber

bekommen und zusätzlich weitere der genannten Symptome zeigen, empfehlen wir, sofort die Notfallstation oder Ihre Kinderärztin/Ihren Kinderarzt aufzusuchen.

Manchmal ähneln die Symptome denen einer Grippe oder Kinderkrankheiten. Daher braucht es eine Untersuchung durch eine Ärztin oder einen Arzt.

## Wie wird das Toxic Shock Syndrom behandelt?

Da es sich um eine potenziell lebensbedrohliche Erkrankung mit Kreislaufproblemen handelt, braucht es eine notfallmässige Versorgung im Kinder- und Jugendnotfallzentrum mit sofortiger Flüssigkeits- und Antibiotika-Therapie durch das Notfallteam.

---

## Wichtige Telefonnummer

Sanitätsnotruf bei lebensbedrohlichen Notfällen

- Telefon 144

Medgate Kids Line (Beratungstelefon für Kinder- und Jugendnotfälle)

- Telefon 058 387 78 88
-